

# Ottberger Klostergarten e.V.

**Liebe Mitglieder, Freunde und Sponsoren des Ottberger Klostergarten.**

Gefühlsmäßig geht jedes Jahr schneller zu Ende. Oder liegt es daran, dass die Arbeit im Klostergarten kein Ende nimmt, oder sind wir altersbedingt langsamer geworden?

Was ist denn 2023 alles passiert im Klostergarten? Hier ein kleiner Jahresrückblick.

Auf unsere Homepage [www.ottberger-klostergarten.de](http://www.ottberger-klostergarten.de) ist das Gartenjahr ausführlich zu sehen. Reinhold Himstedt ist immer eifrig dabei, um das Geschehen im Klostergarten zu präsentieren. Das Interesse an unserer HP hat sich im letzten Jahr gesteigert. Im Jahr 2023 hatten wir bis Mitte November über 15000 Besucher, im Juli waren es 2800, der stärkste Tag war der 05.August mit 600 Besucher. Im Oktober waren 1403 Besucher auf unserer HP. Es lohnt sich immer unsere Webseite im Internet zu besuchen.

Anfang Februar haben wir die Bänke für die Mariengrotte, dank Hilfe von Pater Jareck, bei der Fa. PRIMARIO GRANDE in Polen in Auftrag gegeben. Auf Hinweis des Lieferanten über eine Preiserhöhung (die Holzpreise bei dessen Lieferanten in Schweden sollen kräftig steigen) haben wir die Bestellung, obwohl die Finanzierung noch nicht ganz gesichert war, in Auftrag gegeben.

Am 27.Februar wurden die Bänke angeliefert. Nach der Montage wurden die 12 Bänke an der Mariengrotte aufgestellt. Es ist ein wunderschöner Ort geworden.

Anfang März wurden die 30 neuen Obstbäume nach der Winterpause in der Gärtnerei Rollwage in Baddeckenstedt ausgesucht. Nach der Anlieferung erfolgte die Pflanzung. Dank der Unterstützung von Hans-Bernd Stübe waren die Bäume in 2 Tagen in der Erde. Alle Bäume sind gut angewachsen und hatten im Herbst bereits die ersten Früchte.

Nach jahrelangem Dahintristen wurde der Teich an der Grotte von Konrad Garbs wieder in Schuss gebracht. (losen Putz abgeschlagen, neu isoliert, geputzt und mit Spezialfarbe gestrichen, Wasserpflanzen eingesetzt) Zur Maiandacht erstrahlte er wieder im neuen alten Glanz.

Auch dieses Jahr hatten wir wieder ein Jubiläum! Die Mariengrotte wurde 1903, also vor 120 Jahren, errichtet. Dieses Fest haben wir am Muttertag mit einer Maiandacht am 14.05.2023 gefeiert. 69 Besucher (und die Klosterhündin Kessy) waren dabei. Anschließend gab es wie immer Bier und Bratwurst. Es war ein schönes Fest bei sonnigem Wetter.

**Der Klostergarten ist jetzt auch offiziell ein Denkmal. Neben den bereits vorhandenen Denkmälern in Ottbergen ist der Klostergarten ein Teil des Klosters Ottbergen mit erhaltungswürdiger, geschichtlicher und städtebaulicher Bedeutung.**

Am 09.Mai 2023 haben wir die Denkmalplakette des Landes Niedersachsen für den Klostergarten bekommen.

Am Hochfest Marie Himmelfahrt sollte zum ersten Mal ein Gottesdienst an der Mariengrotte gehalten werden. Es wurde alles festlich geschmückt, u.a. Kräuterbunde, gebunden von Walburga und Hannelore, für die Segnung. Aber Maria konnte die Zeit für die Weihe nicht abwarten. Kurz vor Beginn fing es an zu regnen. Nun schnell handeln und den Gottesdienst in die Klosterkirche verlegen.

Der Gottesdienst in der Klosterkirche war mit über 120 Besuchern gut besucht. Der Regen hatte zwischenzeitlich aufgehört. Dank der vielen Helfer konnte unter dem Carport die Begegnung mit ca. 80 Besuchern doch noch stattfinden. Auch hier gab es traditionell wieder Bier und Bratwurst. Es war eine gemütliche Runde mit Gesprächen und ein guter Abschluss des Festes Maria Himmelfahrt.

### **Dieses Jahr war der Ottberger Klostergarten bei der Presse sehr begehrt.**

Mit zahlreichen Beiträgen und Artikeln waren wir dabei.

- 17. Juli Artikel vom Klostergarten in der HAZ
- 28. Juli Bericht im Schellerter Bote
- 31. Juli Bericht über Bruder Georg in der HAZ (Interview)
- 01. August Aus.sicht“ Das Onlineportal der katholischen Kirchen in Deutschland mit einen Bericht über den Klostergarten
- 06. August ein Bericht vom Klostergarten in der Kirchenzeitung
- 12. August Bericht über den Klostergarten vom Dekanat Borsum Sarstedt
- 15. August Bericht des Fördervereins St. Matthias Hüddessum vom Besuch im Klostergarten in der HAZ.
- 01. September Radiobericht in der Sendung Tonkirche von Radio Tonkuhle über den Klostergarten.
- 17. Oktober Bericht über Bruder Georg in der HAZ.

Im Klostergarten soll ein **Kreuzweg** errichtet werden. Für diesen Kreuzweg haben wir die Kreuzwegreliefs aus der St.Bernward-Kirche in Hildesheim bekommen.

Nach der Profanierung von Bischof Dr. Heiner Willmer am 07.September 2023 haben wir die Reliefs am 12.09.2023 abgeholt.

Dank der Spenden und der Förderung der Sparkasse Hildesheim-Goslar-Peine auf der Spendenplattform „Heimatherzen“ konnten wir mit den Arbeiten der Stationen beginnen. Zur Restfinanzierung hoffe ich noch auf einige Spenden.

Wenn alles gut geht und das Wetter mitspielt soll der Kreuzweg in der Fastenzeit 2024 eingeweiht werden.

In diesem Jahr hatten wir einen Totalausfall bei der **Apfelernte**. Ungewöhnlich ist, dass dieses Jahr kaum Äpfel zu ernten waren, zu wenig um diese zum Mosten zu bringen. Der Fruchtaufstrich mit den Früchten aus dem Klostergarten ist beliebt. Die Auswahl ist immer unterschiedlich, da immer frisch gekocht wird. Vielen Dank an Gerda und Hannelore für den Einsatz.

In den Klostergarten kommen während der Öffnungszeiten oft Besucher, um den Garten sich anzuschauen und an der Mariengrotte zu beten. Nach Terminabsprache kommen auch Besuchergruppen, um an der Mariengrotte eine Andacht zu halten. Pilgergruppen vom Braunschweiger Jakobsweg machen gern eine Pause im Klostergarten, verbunden mit einer kleinen Andacht an der Mariengrotte.

Auch der zukünftige Kreuzweg im Klostergarten soll eine Einladung sein, sich auf die eigenen, durchkreuzten Lebenswege einzulassen, das Leid anderer Menschen wahrzunehmen und sich gemeinsam auf den Weg zu machen. Es ist geplant, in der Fastenzeit, Donnerstag und Samstag von 15.00 – 17.00 Uhr den Klostergarten zu öffnen, damit Sie den Kreuzweg betrachten und beten können. Sollten Sie mit einer Gruppe den Kreuzweg beten wollen, ist eine Terminabsprache möglich.

Termine für das Jahr 2024 können wir nicht langfristig planen. Vorgesehen ist in der Fastenzeit die Einweihung des neuen Kreuzwegs im Klostergarten. Im Mai gestalten wir wie immer die Maiandacht und am 15. August an Maria Himmelfahrt einen Festgottesdienst an der Mariengrotte.

Im Frühjahr wollen wir uns zu einer Mitgliederversammlung im Klostergarten treffen. Der genaue Termin wird rechtzeitig bekannt gegeben.

Für Ihre Treue und Unterstützung für den Ottberger Klostergarten haben Sie herzlichen Dank.

Der Vorstand wünscht Ihnen eine besinnliche Adventszeit, ein frohes Weihnachtsfest und zum Jahreswechsel alles Gute. Bleiben Sie behütet.

Auf ein Wiedersehen im Klostergarten freuen wir uns sehr.

**Claus Stüvecke**

Vorsitzender